
No soy Ernesto Cordero
no se confundan

	Descarta convertirse en una piedra en el zapato para Ricardo Anaya
	Con Margarita Zavala AN tiene muchas oportunidades es intachable dice
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El ex presidente nacional delPAN y ahora diputado federal
GustavoMadero aseguraque la

política es ingrata pero pese a esto le
gusta participar en ella y aprovecha
para arremeter contra distintos inte
grantes de Acción Nacional

En entrevista con EL UNIVERSAL
el político chihuahuense define que el
líder nacional del PAN Ricardo Ana
ya está dejando ir las oportunida
des para incidir como la principal
fuerza de oposición en el país Dijo
que ya se lo comentó al propio Anaya
porque el partido no está utilizando
temas como el salario mínimo la in
seguridad la impunidad y la corrup
ción y le está haciendo falta atender
ese costo de oportunidades

Desde su oficina en la Cámara de Di

putados Madero Muñoz también cri
ticó al presidente del Senado el panista
Roberto Gil y a su compañero de ban
cada Javier Lozano por haber impul
sado una iniciativa para prorrogar el
apagón analógico en televisoras de baja
potencia hasta por un año pues dijo
que el PAN debe encabezar un frente
amplio opositor que vaya en contra de
prácticas como las de esos senadores

Madero Muñoz también fustigó que
en la campañapresidencial del PAN en
2012 hubo error tras error con Ro
berto Gil como coordinador de Josefi
na Vázquez Mota El primero fue con
el Estadio Azul cuando se le vació el
inmueble en el arranque y luego al
proponer a Felipe Calderón como pro
curador General de la República sim
plemente dijo que no había proyecto

ni social ni colectivo no había fondo
y por eso nos fuimos al tercer lugar

El panista de Chihuahua asienta
que ni siquiera cuando el PAN gober
naba el país se logró una transición
efectiva aunque si bien hubo avan
ces el ex presidente Vicente Fox tuvo
la oportunidad de hacer los cambios
pertinentes pero el partido y el mis
mo Fox no la aprovecharon

Foxteníatodo ylo quedijera lo apo
yarían los mexicanos pero su capital
político lo fue desgastando y aunque
fue un buen Presidente no cumplió
con desmantelar al viejo régimen y
crear uno nuevo

Además asegura que tampoco Feli
pe Calderón hizo lo propio porque de
safortunadamenteél siempretuvouna
debilidad estructural en su gobierno
haber sido nombrado como gobierno
ilegítimo por el PRD al sumarse con
Andrés Manuel López Obrador por lo
que tuvo que dejar los acuerdos polí
ticos en manos de Manlio Fabio Bel

trones y con esos teníamos que ne
gociar porque el PRD no quería

Pese a ello el panista asegura que no
se convertirá en la piedra en el zapato
de Ricardo Anaya ni tampoco un Er
nesto Cordero que divida a los legisla
dores y vaya en contra de su líder par
lamentario y ex coordinador de cam
paña Marko Cortés

Madero Muñoz asegura que en todo
este tiempo ha buscado formar parte
de reformas de fondo desde el ámbito
legislativo hasta al interior de Acción
Nacional razón por la cual empujó co
mo presidente de la fuerza política el
PactoporMéxico sobre todo porque se
construyeron acuerdos que no se ha
bían discutido de fondo esa es una de
las satisfacciones que tengo

¿Por qué regresar a la Cámara
de Diputados

—La política es ingrata pero me gusta
participar de ella pues aunque tiene
muchoscostos lapracticoconconven
cimiento por eso quise ser diputado
una vez más para darle continuidad a
las reformas emanadas del Pacto por
México donde se construyeron acuer
dos que no se habían discutido de fon
do esa es una de las satisfacciones que
tengo Por eso regresé a la Cámara de
Diputados en este segundo periodo de
la administración federal para hacer
untrabajo legislativo arduoquedécon
tinuidad a las reformas estructurales
surgidas del PactoporMéxico paraque
el próximo Presidente de la República
no seaprüstayparaconcluirunaagen
da de transición la cual está detenida
desde 1980

Uno está en la política para cambiar
las cosas para modificar el estado de
las cosas y si ahorita se abre una ven

tana para hacer un cambio integral a
México pues yo la compro por eso en
tré al Pacto por México La duda era si
estos batos los priístas iban a cumplir
o no o si nada más estaban sopeando
o si era por el arranque pero lo enten
dieron bien y se abrió la ventana don
de con el PRD el gobierno y el PAN co
menzamos a identificar en una mesa

las broncas del paísysus soluciones no
eraun cambalache niuna negociación
eran acuerdos sin camisetas partidis
tas porque el poder todavía no atrapa
ba a Enrique Peña Nieto porque era
presidente electo

¿Un Pacto por México ahorita Im

posible ni la oposición ni el gobierno
estarían por hacerlo Yo estoy conven
cido de que hay que perseverar e in
sistir seguir con esa agenda hasta con
cluirla estoy convencido de que el pro
blemadeMéxicoyanoesentre izquier
da y derecha es entre muchos privi
legiados y poco incluidos
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¿Cómo fue la transición de Gustavo
Madero de presidente de Acción
Nacional a diputado

—Son acomodos quetienesque ajustar
de una manera muy rápida y práctica
yentender la nueva actividad en la que
te vas a desenvolver para poder seguir
contribuyendo Yo tomé la decisión de
seguir actuando con base en mis prin
cipios y convicciones apoyar a mi
coordinador y presidente del partido
al grupo pero sin dejar de señalar di
ferencias u omisiones que pudiésemos
caer como partido político

Por ejemplo la intentona que hubo
de darle unaprórrogade un año al apa
gón a propuesta tristemente de los se
nadores de mi partido cuando hubiese
sido ir en contra de la Constitución pe
ro afortunadamente el PRI dijo en el
Senado no ycuando les dijeronque no
encontraron otra salida con la teoría
de ayudara las televisoraspúblicasyde
baja potencia en donde ahí escondi
dito va un apoyo para las comerciales
que no han cumplido con la transición
y otra vez lo vuelven a presentar los se
nadores del PAN qué triste Ahí es don
de te habla que en todos lados tenemos
gente que lo que más le interesa no es
resolver los problemas de la sociedad
sino quedar bien con el statu quo

Hacercanonjías yoteayudoperotú
me tratasbien ese tipo de negociado
nesde las que ladudadaníayaestáhar
ta habla de que no hemos logrado ge
nerar una oferta política potente no
hemos dejado atrás que los poderes
fácticos estén sometiendo al Estado y
no al revés Imagina un Congreso de la
Unión sacando todas sus fuerzas al fi
nal de un periodo para resolver una
multa a Televisa en lugar de buscar
ayudar a todas las madres solteras que
se la rifan en lugar de recaudar para el
Estado 400 o 500 millones de multa a
Televisa por no cumplir y darlo para
programas en becas o salud

Hay que hacer un movimiento po
lítico que yo le llamo un frente amplio
opositor para quevayaen contra de es
tas prácticas ni siquiera en contra del
PRI sino también hay que oponerse a
los Javier Lozano y a los Roberto GU
que son del PAN

Un movimiento amplio en contra de
quienes quieren conservar privilegios
en lugar de ver la realidad de la gente y
solucionar sus problemas esa es la idea
que tenemosqueverhada2018 un mo

vimiento transversal entre todos los
quecreanquehayquehaceruncambio
Morena PRD PAN no es por quién vo
taste laúltima vez sino tu posición ante
los problemas del país que yo no hevis
to ni en las campañas del PAN hay que
hacer un cambio de paradigmas
¿Hay división en la bancada

—Yo no soy de los creyentes de eso de
las fracturas en todas las colectivida
des hay grupos y no es la debilidad de
un partido Lo importante es que pue
das mantener una cohesión suficiente
para que puedas tener fuerza y que la
sociedad se vea reflejado en lo que pro
pones Yo les dije que en los temas que
hayaun conflicto fuerte de lavisión del
partido lo voy a señalar con mucho
respeto y cuidado para fortalecer el
partido y no dejar que se domestique el
tema del poder que doméstica El reto
del PAN es saber sergobiernos buenos
ser congruente y llevar a la práctica sus
principios cuando estás en el gobierno
no como oposición

¿Gustavo Madero no divide enton
ces a la fracción parlamentaria

—Yo desde el principio dije no soy Er
nesto Cordero no se confundan yo no
voy a generar un grupo para estar ne
gociando o regateando a una coordi
nación o dirigencia nacional para tener
una representación no es ese mi inte
rés Mucha gente me decía Tú lláma
nos y nos levantamos pero no es por
ahí Lo que yo sí creo es que las ideas
y dilemas no resueltos los tenemos que
seguir abordando para hablarlos ahí
está la unidad del partido en la capa
cidadde deliberar Yo soy institucional
y creo que hay que apoyar a las auto
ridades legislativas y del partido pero
también soy un creyente de que en el
PAN la libertad de opinar y de propo
ner es lo que nos da fuerza el PRI es
muyverticalyojalá el PAN nuncacaiga
en esos usos abusos de confundir la
unidad con la falta de confrontación

¿Entonces no lo traicionaron Ri
cardo Anaya ni Marko Cortés

—No yo decía que no quería ser coor
dinador ese no es un tema de traición
Yo estoy convencido de los relevos ge
neracionales y de que había que abrir
espacios y entrar en una etapa nueva
Lo que no estoy de acuerdo es que esto
signifique que se claudique con la
agenda que estamos empujando como
partido de incidir en la realidad y no

que el poder sirva para un beneficio
particular o de algunos candidatos o
grupos sino que sirva para que cam
bies lo condidones del país

Eso es lo que yo pensaría que es trai
dón no si me estás haciendo coordi
nador o no ese no es el tema en ese
tema no había debate el tema es que yo
no estoy viendo al PAN con la misma
enjundia yprotagonismo para empujar
esta agenda como lo estábamos ha
dendo en el pasado rédente y eso sí me
alerta me preocupa me da señales de
focos rojos de que el partido no está
cumpliendounaresponsabilidadhistó
rica de estar aliado con la población

El tema del salario mínimo de la in
seguridad laimpunidad lacorrupción
son temas que el partido no está uti
lizando a mi juicio con fuerza comple
ta para poder inddir como sumarse a
la denuncia que hicimos contra Arturo
Escoban yo no hevisto que el partido se
sume para exigir que se pierda el regis
tro del Partido Verde Ecologista veo un
partido que deja ir las oportunidades

Costo de oportunidades que no está
aprovechando para incidir es la prin
cipal fuerza política de oposición

¿A Ricardo Anaya le está faltando
esta visión

—Yo creo que le está haciendo falta
atender este costo de oportunidades y
ya se lo dije El problema se llama costo
de oportunidad no avanzamos ni a la
velocidad de la extensión que tenemos
que avanzar países que estaban peor
que México lo han logrado entonces
eso quiere decir que sí se puede

Porque lo que hicieron Javier Loza
noyRoberto Gil habladeque elpoder
político cae en lo mismo ojalá fueran
ellos dos nada más pero si voto la ma
yoría del Senado quiere decir que no
solo su coordinador sino hasta la me
jor el Comité Ejecutivo Nacional del
PAN estuvo de acuerdo y entonces
hay un problema

¿llene una buena relación con Ri
cardo Anaya y Marko Cortés

—Con todos tengo una buena rela
ción no es por ahí Soy su amigo y
servidor

¿Cómo ve al PAN rumbo a 2016 y
a 2018

—El PAN está fuerte frente a un PRI
con prácticas sucias yo creo que el PRI
con su proyecto histórico ya va de sa
lida y lo que necesitamos construir es
un movimiento emergente del fufHf6 f
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eso todavía no está En ese proyecto de
futuro el PAN debe estar y quisiera que
no se desaprovechara la sociedad está
volteando a ver al PAN a un dirigente
joven como Anaya fresco a Margarita
Zavala como una mujer intachable el
PAN tiene muchas oportunidades

¿Usted ya no piensa en 20187

—Yo pienso mucho todos los días

¿Como candidato

—Lo que yo quiero es construirun mo
vimiento colectivo no personal Yo co
mo un actor importante para construir
esta alianza pero lo que se decida
siempreyensu momento yo voy hacer
el primero en apoyar un movimiento
como en Venezuela que se apoyaron
todos eso es lo que quiero
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